
我校成功举办揭阳市学前教育发展联盟

成立大会

为进一步提高我校学前教育专业人才培养质量，更好地服务揭阳市学前

教育事业发展，11 月 10 日上午，在市教育局的支持下，我校牵头召开揭阳

市学前教育发展联盟成立大会。市教育局领导、县（市、区）教育局领导等

出席会议；我校党委书记李文升、院长罗恢远、副院长李桂鑫、教务处处长

黄英铭、师范教育系主任李汉潮、副主任谢润姿及学前教育专业教师参加会

议；各中职学校、幼儿园等 27 家单位主要负责人参加此次大会。会议由李桂

鑫副院长主持。

李文升书记在成立大会上致辞。首先，他对各位参会人员的到来表示热

烈欢迎，并对成立联盟的必要性、意义及我校的发展要求等作出阐述。一、



在今年全国职业教育大会上，习近平总书记做出重要指示，职业教育建设前

途广阔、大有可为；二、目前，我市职业教育正面临着大发展的机遇，揭阳

市学前教育发展联盟的成立，既是我市学前教育事业发展和我校专业建设发

展的现实需要，也是贯彻落实党和国家关于学前教育发展重大决策部署的使

命所在；三、作为牵头单位，揭职院将在市教育局的支持下，把握好此次联

盟发展契机，与各联盟成员单位密切合作，实现优势互补、资源共享，提升

师资队伍建设水平和学前教育人才培养能力，不断为揭阳幼教事业的发展提

供高质量人才支持，共同推进我市各区域学前教育优质均衡发展。

师范教育系主任李汉潮汇报学前教育专业群建设情况。主要从教师队伍、

学生人数、实训基地建设等方面做出详细介绍，并提出专业群的建设应利用

机遇，积极吸收标杆院校的经验，争取五年内建设成为省内高水平专业。同

时，李主任也明确提出建设高水平专业群的几点途径：一、通过校企合作，

促进产教深度融合；二、改革课程体系，扩展教学资源，提升师资队伍建设；

三、改善实训条件；四、提高社会服务水平；五、加强国际交流合作。

接着，在李桂鑫副院长的主持下，全体与会人员审议、表决通过《揭阳

市学前教育发展联盟章程（草案）》及联盟组织机构、人员名单。随后，罗

恢远院长为联盟理事单位授牌，为联盟秘书长等人颁发聘书。



授牌仪式完毕后，市教育局调研员王湧平在会上发表讲话，对各联盟成

员提出三点建议：一、提高思想认识，共同推动职教发展；二、加强交流合

作，共同促进幼儿教师朝“高质量”、“专业型”方向发展：三、提升办学

理念，开创职业教育发展新格局，为揭阳发展培养更多专业型、技能型、适

用型人才。最后，他强调全市高中职院校、幼儿园要作为一盘棋共同谋划，

以联盟为平台，共同朝办“党政满意、家长肯定、促进幼儿健康发展”的学

前教育努力，满足人民群众对优质学前教育的期盼。

下半场会议，由谢润姿副主任主持交流会，各联盟成员对我校《学前教

育专业人才培养方案》及设置早期教育专业的必要性和可行性问题进行讨论。

会上，大家各抒己见，为我校的学前教育专业建设出谋划策，讨论气氛十分

浓厚，主要从课程设置、教学模式改革、校企合作方式、调研专业设置等方

面进行深入探讨，为我校学前教育专业人才的培养提供了宝贵建议。



此次联盟成立，为我市今后开展“全方位、宽领域、多层次、项目化”

的学前教育交流与合作奠定了基础，切实推动了本区域学前教育一体化、高

质量发展。
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